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ACTA DE LA MESA NACIONAL ALGODONERA 

FECHA: jueves 21 de septiembre de 2017. 

SEDE: Estación Experimental Agropecuaria Reconquista, Ruta 11 km 773, Reconquista, 

Santa Fe. 

MOTIVO: Reunión de la Mesa Nacional Algodonera. 

 

Presentes del Ministerio de Agroindustria, 

 Director Nacional de Producción Agrícola y Forestal, Lic. Ignacio Garciarena.- 

 Coordinadora del Área de Algodón, Ing. Agr. Silvia Noemí Córdoba.- 

 Auxiliar Técnico de la Coordinación del Área de Algodón, Sr. Felipe Cuesta.- 

 Consultor del Ministerio, Sr. Lucas Bulgubure.- 

Presentes del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria, 

 Directora de Sanidad Vegetal, Ing. Agr. Wilda Ramírez.- 

 Coordinadora de Protección Vegetal del Centro Regional Santa Fe, Sra. Analía 

Fernández.- 

 Representante del Centro Regional Santa Fe, Ing. Agr. Mariana Sager.- 

 Representante del Centro Regional Santa Fe, Ing. Agr. Diego Fantín.- 

 Representante del Centro Regional Chaco – Formosa, Ing. Agr. Damián Cremona.- 

Presentes del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria, 

 Coordinador del Programa Nacional de Cultivos Industriales, Ing. Agr. Luis Erazzu.- 

 Director del Centro Regional Santa Fe, Ing. Agr. José Luis Spontón.- 

 Directora del Centro Regional Chaco – Formosa, Ing. Agr. Diana Piedra.- 

 Directora de la EEA Quimilí, Ing. Agr. Graciela Leguizamón.- 

 Director de la EEA Sáenz Peña, Ing. Agr. Víctor Fabio Wyss.- 

 Coordinadora del Programa de Mejoramiento Genético y Protección Vegetal, Ing. Agr. 

María Alejandra Simonella.- 

 Coordinador de Programa de Calidad de Algodón de la EEA Sáenz Peña, Ing. Agr. Ivan 

Bonacic Kresic.- 
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 Coordinador de Programa de Calidad de Algodón de la EEA Santiago del Estero, Ing. Agr. 

Mario Mondino.- 

 Coordinador CVT-INTA, Ing. Agr. Juan Carlos Salerno.- 

 Técnico de la EEA Reconquista, Dr. Marcelo Paytas.- 

 Técnico de la EEA Sáenz Peña, Ing. Agr. Mauricio Tcach.- 

 Técnica de la EEA Sáenz Peña, Ing. Agr. Mariela Fogar.- 

 Técnico de la EEA Sáenz Peña, Lic. Nestor Sampor.- 

Presentes del Instituto Nacional de Tecnología Industrial, 

 Director del Centro Regional Santiago del Estero, Ing. Mariano Casóliba.- 

 Coordinadora del Proyecto Europe AID, Ing. Patricia Marino.- 

 Coordinadora del Laboratorio Físico del Centro INTI-Textiles, Ing. Mariana Carfagnini.- 

 Jefe de Laboratorio de Clasificación de Chaco, Sr. Emilio Scozzina.- 

 Jefa de Laboratorio del Centro INTI-Textiles, Ing. Emilse Moreno.- 

 Responsable de Laboratorio de Algodón del Centro Regional de Santiago del Estero, 

Marybel Veletta.- 

 Representante de la Unidad de Extensión Reconquista, Ing. Alejandro Zampar.- 

 Representante de INTI Reconquista, Sra. Andrea Milanesio.- 

 Asesor del sector de industrialización del algodón del Centro Regional de Santiago del 

Estero, Sr. Luis Areal.- 

Presentes del Instituto Nacional de la Semilla, 

 Presidente del INASE, Ing. Agr. Raimundo Lavignolle.- 

 Responsable del Registro de Usuarios de Semillas, CPN Luciano Zarich.- 

 Representante de la Regional NEA, Sr. Alberto Bravo.- 

 Técnica, Sra. Marisa Zahner.- 

Presentes del Ministerio de Producción de la Nación, 

 Coordinador del Plan Calidad Argentina, Lic. Matías Gutman.- 

 Asesor de la Subsecretaría de Articulación Federal y Sectorial, Lic. Andrés Michel.- 

 Asesor de la Secretaría de Transformación Productiva, Germán Leonarhdt.- 
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Presentes de la Comisión Nacional de Actividades Espaciales, 

 Técnico, Lic. Rodrigo Edrosa.- 

 Técnico, Ing. Álvaro Soldano.- 

Presentes de los gobiernos provinciales, 

 Secretario de Agricultura, Ganadería y Recursos Naturales de Santa Fe, Sr. Marcelo 

Bargellini.- 

 Secretario de Agricultura de Chaco, Ing. Agr. Jorge García.- 

 Subsecretario de Cultivos Industriales de Santa Fe, CPN José Luis Braidot.- 

 Subsecretario de Algodón de Chaco, Sr. Omar Farana.- 

 Director General Área Norte de Santa Fe, Ing. Agr. Oscar Martínez.- 

 Directora de Relaciones Institucionales de Santa Fe,  Sra. Cecilia Alberdi.- 

 Director de Economía Agraria de Corrientes, Ing. Agr. Luis Ramón Almirón.- 

 Subdirector de Agricultura y Ganadería de Santiago del Estero, Ing. Agr. Guillermo 

Carrera.- 

 Subdirectora de Sanidad Vegetal de Corrientes, Ing. Agr. Paola Martínez.- 

 Coordinador de Algodón de Córdoba, Sr. Jorge Rodríguez.- 

 Coordinador de APAZ IV zona de riego de Santiago del Estero, Ing. Agr. Carlos Oscar 

Mitre.- 

 Jefe de Sanidad Vegetal de Córdoba, Sr. Jorge Riera.- 

 Secretario de la Junta Algodonera de Santiago del Estero, Ing. Agr. Guillermo Brim.- 

 Técnica de la Subdirección de Sanidad Vegetal de Corrientes, Ing. Agr. Rocío Raggio.- 

 Representante de Área Norte de Santa Fe, Sr. Mariano García.- 

 Representante del Ministerio de Producción y Ambiente de Formosa, Sr. Carlos Dobler.- 

 Representante del Ministerio de Producción y Ambiente de Formosa, Sr. Ramírez.- 

Presentes de las entidades participantes de la Mesa Nacional Algodonera, 

 Presidente de la Asociación para la Promoción de la Producción Algodonera de Santa Fe, 

Sr. Osvaldo Previale.- 

 Presidente de Plato Industries LTD, Sra. Stacy Plato.- 

 Presidente de la Asociación para el Desarrollo del Departamento de 9 de Julio de Santa 

Fe, Sr. Fernando Díaz.- 
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 Presidente de la Cámara Algodonera Argentina, Dr. Carlos Almiroty.- 

 Presidente de la Fundación de Lucha Contra el Picudo del Algodonera, Ing. Jorge 

Vartparonian.- 

 Presidente del Centro de Clasificadores Algodoneros, Sr. Marcelo Augello.- 

 Vicepresidente de la Asociación para la Promoción de la Producción Algodonera de Santa 

Fe, Ing. Agr. Daniel Paiz.- 

 Director de Algodonera Avellaneda, Sr. Hector Abel Goldaraz.- 

 Gerente de la Asociación para el Desarrollo del Departamento de 9 de Julio de Santa Fe, 

Sr. Gerardo Mondino.- 

 Gerente de Algodonera Avellaneda, Sr. Oscar Lovisa.- 

 Secretario de la Cámara Algodonera Argentina, Sr. Gustavo Zago.- 

 Prosecretario de la Cámara Algodonera Argentina. Sr. Ariel Carrasco.- 

 Representante de Plato Industries LTD, Sr. Scott Plato.- 

 Representante de la Asociación para la Promoción de la Producción Algodonera de Santa 

Fe, Sr. Daniel Arce.- 

 Representante de la Asociación para la Promoción de la Producción Algodonera de Santa 

Fe, Abel Jorge Psock.- 

 Representante de la Fundación de Lucha Contra el Picudo del Algodonera, Ing. Agr. 

Marcelo Polak.- 

 Representante de la Asociación de Semilleros Argentinos, Sr. Alejandro Fried.- 

 Representante de la Unión de Cooperativas Algodoneras, Sr. Juan Patricio Hutak.- 

 Representante de MARFRA S.A., Ing. Agr. Hugo Fernández.- 

 Representante de Los Aroros S.A., Sr. Humberto Bleynat.- 

 Representante de JOSEBRAN S.A.C.I.F.I. Y A., Ing. Agr. Andrea Kobelak.- 

 Periodista Am 800, Radio Mocoví, Sr. Domingo Cáceres.- 

 Periodista de Agropecuaria Santa Fe, Sr. Erasmo Trangoni.- 

 Representante de la Asociación para la Promoción de la Producción Algodonera, Sr. 

Carlos Alesio Sartor.- 

 Representante de la Asociación de Desmotadoras de Argentina, Sr. Alberto Maria.- 

 Representante de la Federación Argentina de Ingenieros Agrónomos, Ing. Agr. Mariano 

Raimondo.- 

 Representante de la Confederación Rural Argentina, Sr. Esteban Romero.- 

 Productor Agropecuario, Sr. Gerardo Psochi.- 
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 Representante de la Asociación de Desmotadoras de Argentina, Sr. Luis Antonio Alal.- 

 

RESUMEN 

Durante el día 21 de septiembre se realizó una jornada de trabajo en la EEA Reconquista, 

con un temario que trató diversos puntos. 

El primero de ellos fue una presentación que estuvo a cargo de la CONAE quienes 

expusieron el desarrollo del sistema Satélite Argentino de Observación de la Tierra con 

Radar de Microondas que permitirá hacer un seguimiento satelital de la destrucción del 

rastrojo del algodón. Se propuso generar un plan de trabajo que involucre a todas las 

provincias. También se mencionó la necesidad de discutir la información provista por la 

metodología de segmentos aleatorios. 

Se ofreció una actualización del estado de los protocolos existentes del PROCALGODON, 

señalándose que este programa podría enmarcarse dentro de la licencia BCI. Se planteó la 

necesidad de entablar un debate para validar los protocolos existentes, como así también la 

regionalización y extensión de los mismos. 

Se explicó el software PROCALGODON desarrollado por la EEA Sáenz Peña. Se mencionó 

la necesidad de trabajar en forma mancomunada con la experiencia realizada por el Instituto 

Nacional de Tecnología Industrial (INTI). 

En cuanto a la temática de la semilla del algodón se realizó una presentación sobre los 

avances en desarrollo de genética de algodón, pudiendo destacarse que para la campaña 

219/20 el INTA Sáenz Peña prevé lanzar al mercado tres nuevas variedades. El INASE 

presentó el Registro de Usuarios de Semillas, explicando las funciones y tareas que tendrá 

cada usuario, así como la forma de uso del sistema. 

Se mostraron los resultados obtenidos en la prueba piloto del protocolo de trazabilidad en 

fardos de algodón, llevado adelante entre distintas entidades públicas y privadas. Se hizo 

entrega a la provincia de Santa Fe del premio CITA obtenido por esta iniciativa. También se 

realizó una síntesis de la misión técnica realizada a Brasil. 
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La Cámara Algodonera Argentina planteó la eliminación total de la tasa arancelaria que se 

aplica en la importación de cosechadoras de algodón, desmotadoras, trampas y feromonas 

para el control del picudo del algodonero. 

Se requirió una mayor presencia política, por parte del Gobierno Nacional, en la Mesa 

Nacional Algodonera. 

La provincia de Córdoba comunicó la presencia de picudo del algodonero en su provincia. 

 

ACTA 

La jornada de trabajo celebrada en la Estación Experimental Agropecuaria del Instituto 

Nacional de Tecnología Agropecuaria de la localidad de Reconquista (EEA INTA 

Reconquista) comenzó a las 11:15 hs. con las palabras de bienvenida del Sr. Subsecretario 

de Cultivos Industriales del Ministerio de Producción de la provincia de Santa Fe, CPN José 

Luis Braidot, quien agradeció la amplia presencia de los distintos representantes del 

quehacer algodonero. A continuación fue el turno del Sr. Director del Centro Regional Santa 

Fe del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), Ing. Agr. José Luis Spontón, 

quien también aplaudió la asistencia de todos los estamentos que hacen al cultivo. Por 

último, el Sr. Director Nacional de Producción Agrícola y Forestal, Lic. Ignacio Martín 

Garciarena, agradeció la gran convocatoria e invitó a dar comienzo a las exposiciones a la 

vez que señaló la gran variedad de temas que hay en la agenda del día. 

El primero de los tópicos (anexo 1) estuvo a cargo del Sr. Técnico de la Comisión Nacional 

de Actividades Espaciales (CONAE), Lic Rodrigo Edrosa, quien explicó el desarrollo del 

sistema Satélite Argentino de Observación de la Tierra con Radar de Microondas 

(SAOCOM). En una breve reseña, se puede señalar que este sistema utiliza satélites que 

trabajan con radares y no con imágenes, de esta manera presenta como ventaja que su 

trabajo no se ve afectado por la presencia de nubosidad. No obstante, es necesario el uso 

de imágenes para identificar los lotes que tienen algodón para luego hacer el seguimiento 

correspondiente. Continuando con el tema, el Ing. Álvaro Soldano, perteneciente a la 

CONAE, brindó más detalles sobre el funcionamiento del sistema satelital (anexo 2), 

explicando cuáles son las bondades del mismo, proponiendo su uso para realizar el 

seguimiento de la destrucción del rastrojo del algodón. Al respecto, el Sr. Subsecretario de 
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Algodón del Ministerio de Producción de Chaco, D. Omar Farana, consultó a los expositores 

sobre el margen de error con el cual opera el sistema, la frecuencia de observación y si esta 

experiencia fue solamente llevada a cabo en la provincia de Santa Fe. Ante esto, y sobre la 

primera consulta, se respondió que la validación de los datos debe realizarse a campo, para 

conocer así el margen de error; en cuanto a la frecuencia de observación, la misma es diaria 

para las imágenes no así para el radar y para finalizar, evacuando la última inquietud, 

respondió que el trabajo se validó solamente en Santa Fe. Señala además, que se utiliza un 

satélite que no es del país, por lo cual el trabajo es a nivel internacional. El Sr. Subdirector 

de Agricultura y Ganadería del Ministerio de Producción de Santiago del Estero, Ing. Agr. 

Guillermo Carrera, quien instó a la Mesa a proponer un plan de trabajo con este sistema que 

involucre a todas las provincias. Por su parte el Sr. Coordinador de Programa de Calidad de 

Algodón de la EEA Santiago del Estero del INTA, Ing. Agr. Mario Mondino, consulta cuál es 

la superficie mínima que analiza el sistema y cómo se trabajaría en aquellos casos que el 

suelo presente humedad, considerando que su provincia posee riego. Ante esto, los 

especialistas de la CONAE responden que el tamaño del pixel es de 3 metros, trabajando 

en 10 metros en el cultivo de algodón, mientras que para las áreas bajo riego, se puede 

programar para realizar el barrido satelital en un período que se conozca que el suelo esté 

libre de agua. 

El Lic. Ignacio Garciarena, destaca este sistema como una gran herramienta para realizar el 

seguimiento de la destrucción del rastrojo y diferenciar aquellos lotes que cumplen con la 

normativa respecto de los que no lo hacen. Asimismo, mencionó que el Ministerio de 

Agroindustria, respecto al área sembrada, trabaja con la metodología de segmentos 

aleatorios, resaltando que la misma también es utilizada por la NASA y el USDA. No 

obstante, señala la baja precisión que presenta dicha metodología para la zona de riego y 

es por ello que se está trabajando para mejorar la fidelidad de los datos. La Sra. 

Coordinadora de Algodón del Ministerio de Agroindustria de la Nación, Ing. Agr. Silvia 

Córdoba, propone una reunión para definir el tema. Basándose en su experiencia provincial, 

el Sr. Omar Farana, consulta por qué hubo una gran variación en su superficie sembrada y 

cosechada de un mes a otro, entendiendo que el sistema tal vez presente falencias. Ante 

esto, toma la palabra el Lic. Ignacio Garciarena, mencionando que los datos que tienen valor 

son los publicados por el Ministerio de Agroindustria. En sintonía con lo expresado por el Sr. 

Omar Farana, el Ing. Agr. Guillermo Carrera entiende que debe discutirse la metodología. 

La Ing. Agr. Silvia Córdoba indica que esta discusión tiene más de 3 años a la vez que señala 
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que los primeros datos son subjetivos. El CPN José Luis Braidot propone avanzar en la 

dirección de reunirse para tratar el tema. 

Continuando con el encuentro, la Sra. Directora del Centro Regional Chaco – Formosa del 

INTA, Ing. Agr. Diana Piedra, realizó una exposición (anexo 3) sobre el Programa de 

Asistencia para el Mejoramiento de la Calidad de la Fibra de Algodón (PROCALGODON). A 

modo de resumen mencionó que este Programa se está llevando a cabo desde hace 7 

campañas y que es factible implementar el mismo en el gran cultivo. Propone trabajar en 

alguna medida que promueva e identifique su uso. También señala que el PROCALGODON 

podría enmarcarse dentro de la Iniciativa para un Algodón Mejor (BCI, por sus siglas en 

inglés – Better Cotton Initiative), argumentando que el primero de estos programas es mucho 

más completo y tiene en cuenta más aspectos productivos e industriales. En sintonía con lo 

dicho por la Ing. Agr. Diana Piedra, el Sr. Presidente de la Fundación de Lucha Contra el 

Picudo del Algodonero, Ing. Jorge Vartparonian, propone compatibilizar el BCI con el 

PROCALGODON, entendiendo que las grandes marcas están adoptando su uso. La Ing. 

Agr. Silvia Córdoba consulta si existe otra certificadora o por qué se debería utilizar el BCI. 

El Sr. Coordinador de Programa de Calidad de Algodón de la EEA Sáenz Peña del INTA, 

Ing. Agr. Ivan Bonacic Kresic, aclara que BCI no es una certificadora si no simplemente una 

licencia, destacando que en Brasil, por ejemplo, el licenciamiento del BCI se hace a través 

de la certificación de Algodón Brasileño Responsable (ABR por sus siglas en portugués - 

Algodão Brasileiro Responsável), propone que de manera análoga se trabaje en Argentina, 

teniendo al PROCALGODON como vehículo de certificación. 

El Sr. Representante de la Asociación de Semilleros Argentinos, Sr. Alejandro Fried, propone 

profundizar el trabajo del protocolo de semilla incluyendo la aplicación de Buenas Prácticas 

Agrícolas (BPA); ante esto el Ing. Agr. Iván Bonacic aclara que existe un protocolo al 

respecto y el Ing. Agr. Mario Mondino agrega que el mismo es muy claro sobre el uso de 

semilla certificada, que en tal caso habría que trabajar, por ejemplo, en el uso del refugio, si 

esa es la inquietud. Por su parte, el Sr. Presidente del Instituto Nacional de la Semilla 

(INASE), Ing. Agr. Raimundo Lavignolle, indicó, en sintonía con el Sr. Alejandro Fried, que 

tal vez sea necesario intensificar el trabajo realizado en el protocolo antes dicho. Ante esto, 

la Ing. Agr. Silvia Córdoba le solicita al presidente del INASE que actualice y profundice el 

protocolo. 
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La Ing. Agr. Diana Piedra establece que se pone a revisión los protocolos y, tomando la 

palabra el Lic. Ignacio Garciarena coincide en que uno de los puntos fundamentales a 

trabajar es el protocolo de semilla, sin restarle importancia por esto a los demás protocolos, 

ya que él considera que el PROCALGODON puede ser el chasis donde montar algún tipo 

de certificadora, que es lo que hoy pide el mercado algodonero, llámese BCI. Otro elemento 

que debería tratarse es el Sistema de Información de Operaciones de Algodón (SIO Algodón) 

que podría ser utilizado como anzuelo. Es un principio enunciado por el Lic. Ignacio 

Garciarena de llamar a una mesa de trabajo para que de una vez el “PROCALGODON pase 

el secundario”. 

La agenda de trabajo prosiguió con la presentación (anexo 4) realizada por el Sr. Técnico de 

la EEA Sáenz Peña, Lic. Nestor Sampor, quien realizó un resumen del funcionamiento del 

software utilizado para generar la trazabilidad de algodón, a la vez que explicó los distintos 

tipos de usuarios y funciones que cada uno posee en el sistema. Al respecto, la Ing. Agr. 

Silvia Córdoba mencionó la necesidad de trabajar en forma mancomunada con la 

experiencia realizada por el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI). Ante esto, el 

Sr. Representante de la Asociación de Desmotadoras de Argentina, D. Luis Antonio Alal, 

consulta cuál sería el tiempo real para implementar el software; el Lic. Nestor Sampor agrega 

que se va a capacitar al productor para que ingrese al sistema. 

Nuevamente se plantea, a través del Sr. Director de la EEA Sáenz Peña de INTA, Ing. Agr. 

Víctor Fabio Wyss, la necesidad de pensar en estrategias que permitan la adopción por parte 

de los productores de los diferentes protocolos contenidos en el PROCALGODON. En 

concordancia con lo expresado, la Sra. Directora de la EEA Quimilí del INTA, Ing. Agr. 

Graciela Leguizamón, manifestó si se encuentran trabajando para que haya interesados en 

comprar el algodón producido bajo el Programa. La Ing. Agr. Silvia Córdoba señala que es 

justamente en eso en lo que se está trabajando y discutiendo, entendiendo que por el 

momento se encuentra en una etapa de investigación y elaboración de protocolos, para asi 

poder continuar con el proyecto y dar el paso siguiente. El Ing. Jorge Vartparonian menciona 

que las grandes marcas van a comenzar a exigir la licencia BCI, y nuevamente remarca que 

el PROCALGODON incluye los puntos contenidos en BCI. 

Sobre los protocolos, el Lic. Ignacio Garciarena propone regionalizar y extender los mismos, 

a la vez que solicita trabajar en un software que agrupe en una sola aplicación toda la 

información que el productor brinda a través del proceso productivo. El Sr. Luis Alal plantea 
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la necesidad que el INTA analice la posibilidad de incorporar al país en el BCI ya que 

considera que tiene un capital humano excelente. El Sr. Presidente de la Asociación para la 

Promoción de la Producción Algodonera de Santa Fe, D. Osvaldo Previale, considera que el 

PROCALGODON bien podría enmarcarse en el BCI. 

La reunión prosiguió con la disertación (anexo 5) a cargo del Sr. Técnico de la EEA Sáenz 

Peña, Ing. Agr. Mauricio Tcach, quien, entre otras cosas, se refirió a las tres nuevas 

variedades comerciales que serán presentadas en la temporada 2019/20. 

Luego de un receso se continuó con la agenda del día, para ello el Sr. Presidente del INASE, 

Ing. Agr. Raimundo Lavignolle, junto al Sr. Responsable del Registro de Usuarios de 

Semillas, CPN Luciano Zarich, realizaron una exposición (anexo 6) donde se definió que es 

el Registro de Usuarios de Semilla (RUS) y cuál es el objetivo que se pretende alcanzar con 

dicho programa. Brevemente se explicó el Sistema Integrado de Grandes Usuarios de 

Semilla (SIGUSE) así como también quiénes son parte de este sistema y cuáles son las 

funciones que posee cada uno. Frente al cuestionamiento que las desmotadoras no pueden 

conocer el destino final del subproducto (grano o semilla) obtenido en el desmotado, se 

informó que es el productor quien debe avisar previamente si el mismo será utilizado como 

semilla de uso propio. El Sr. Representante de la Federación Argentina de Ingenieros 

Agrónomos, Ing. Agr. Mariano Raimondo, propone que haya técnicos que certifiquen el 

trabajo. El Sr. Luis Alal solicita que el mencionado registro sea pospuesto hacia más 

adelante; ante esto, el CPN Luciano Zarich señala que se busca ordenar el mercado de a 

poco, no se pretende que el 31 de enero de 2018 se haya solucionado todo. El Sr. Alejandro 

Fried mencionó que este año se ha autorizado el uso de semilla identificada. 

Continuando con el encuentro, la Sra. Coordinadora del Proyecto Europe AID, Ing. Patricia 

Marino, realizó una presentación (anexo 7) sobre los resultados obtenidos en la prueba piloto 

del protocolo de trazabilidad en fardos de algodón. Brevemente comentó las ventajas del 

sistema y los inconvenientes que fueron suscitándose durante la experiencia, así como 

también las posibles soluciones a estos. El Sr. Luis Alal solicita que los equipos HVI estén 

regulados por organismos del país y no por organismos internacionales. A modo de cierre 

del tema, el Lic. Ignacio Garciarena, señala que el PROCALGODON debe ser el chasis sobre 

el cual se montan los distintos protocolos que tienden al mejoramiento de la fibra de algodón. 
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Siendo las 16:10 hs. hace ingreso a la Mesa Nacional Algodonera el Sr. Vicegobernador de 

la provincia de Santa fe, CPN Carlos Fascendini, agradeciendo la gran convocatoria y 

aplaudiendo la fuerte integración de la cadena. A continuación, la Ing. Agr. Silvia Córdoba le 

hace entrega del premio obtenido en el Centro Internacional de Innovación en Tecnología 

Agropecuaria (CITA) sobre la innovación en la trazabilidad de la producción algodonera con 

tecnología RFID. 

A continuación fue el turno del Sr. Director del Centro Regional Santiago del Estero del INTI, 

Ing. Mariano Casóliba, quien presentó (anexo 8) un resumen de las actividades realizadas 

en el viaje realizado a Brasil, además mencionó que el próximo 14 de noviembre de 2017 se 

inaugurará el equipo HVI en la provincia de Santiago del Estero. 

Arribando al final del encuentro, el Sr. Presidente de la Cámara Algodonera Argentina, Dr. 

Carlos Almiroty, solicita al Lic. Ignacio Garciarena la eliminación total de la tasa arancelaria 

que se aplica en la importación de cosechadoras de algodón, desmotadoras, trampas y 

feromonas para el control del picudo del algodonero. El Lic. Ignacio Garciarena menciona 

que el pedido ya fue tomado pero que se debe tener en cuenta que el Estado es grande. Al 

respecto la Sra. Directora de Sanidad Vegetal del SENASA, Ing. Agr. Wilda Ramírez, indica 

que el área jurídica de la aduana no dio lugar al pedido de eliminación en la tasa arancelaria 

para la importación de trampas y feromonas, por lo cual debe formularse una ley específica 

para el picudo del algodonero si se pretende lograr esto. 

El Sr. Omar Farana expone que para llevar adelante los distintos proyectos se requiere de 

presupuesto, tema que fue tratado durante la reunión en Pres. Roque Sáenz Peña del 

pasado mes de junio, entendiendo que si no está la parte política del Gobierno Nacional es 

difícil de alcanzar tal meta. Al respecto, la Ing. Agr. Silvia Córdoba señala que el Lic. Ignacio 

Garciarena, Director Nacional de Producción Agrícola y Forestal, es un funcionario político, 

entendiendo que la parte política sí se halla en la Mesa; además, y en referencia a la 

tramitación de los fondos provenientes de la Ley Nº 26.060, modificada por la Ley Nº 26.933, 

menciona que durante la gestión del expediente la provincia tiene que estar presente, 

haciendo el correcto seguimiento y gestionando los mismos. 

Antes de cerrar el encuentro, el Sr. Coordinador de Algodón de Córdoba, Sr. Jorge 

Rodríguez, comunicó la presencia del picudo de algodonero en su provincia. Actualmente 
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hay un plan de contingencia pero debido a las condiciones meteorológicas se está atrasando 

su aplicación. La mesa provincia se reunirá para definir como comenzar la próxima campaña. 

Siendo las 17 hs. se da por finalizada la jornada de trabajo, agradeciendo la presencia de 

todos los estamentos del complejo algodonero. 
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